

Revue de presse

Une nouvelle «Juste parmi les nations» dans le Nord

23/02/09 - - : Justes des Nations



Marianna Sloma-Tysiak et, à titre posthume, ses parents ont reçu, dimanche 22 février, à Loos-en-Gohelle la médaille de Juste parmi les Nations. Il s'agit de la plus haute distinction israélienne attribuée à des non-juifs. Elle salue l'acte de bravoure de cette famille loossoise qui avait hébergé durant l'occupation nazie Myriam et Norbert Cymbalista, deux enfants juifs, rapporte le site Internet de la Voix du Nord, lundi 23 février 2009.

L'octogénaire, 19 ans à l'époque, a raconté l'épisode d'une vie passé avec Norbert et Myriam, entre l'angoisse de voir les Nazis débarquer (« Quand la grille d'entrée grinçait, les enfants couraient se cacher dans le foin au-dessus de la porcherie ») et l'innocence de leur jeunesse.

« Je n'ai rien fait de sensationnel, c'est à mes parents qu'il faut rendre hommage », répète inlassablement Marianna. « Et ils n'ont pas fait ça pour les honneurs, mais parce que cela leur semblait naturel », s'empresse-t-elle de préciser. D'ailleurs, pendant plus d'un demi-siècle, l'acte de bravoure des Tysiak est resté dans l'anonymat familial.

« Alors qu'ils auraient pu fermer les yeux pendant cette période sombre de l'Histoire, ils ont choisi de sauver des juifs », a déclaré Peleg Levy, conseiller auprès de l'ambassade d'Israël à Paris. « Les Justes considèrent ce qu'il ont fait comme étant naturel. Mais en le faisant, ils ont sauvé l'honneur de la France (...). La médaille de Juste, la plus haute distinction de mon pays, n'est pas une récompense mais un témoignage de gratitude. » Marianna Sloma-Tysiak a reçu également la Légion d'honneur des mains de Marcel Caron, maire honoraire.

Photo : D.R.

La journée extraordinaire de Marianna Sloma, héroïne « ordinaire » pendant